



明日へつなげる岐阜市の自然

自然ふれあい活動支援ワークショップ

第89号 平成22年2月発行

○はじめに

岐阜市には、金華山、長良川をはじめとした誇るべき自然環境が多くあります。その一方、生活環境の変化、生活基盤を支える様々な整備により、貴重な自然環境が減少しているのもまた事実です。

このような状況の中、岐阜市の素晴らしい自然を市民・地域共有の財産として次世代へと引き継ぐため **市民と行政の協働による「自然ふれあい活動」**に取り組みます！！



竹林広場まつり & 金華山地域 金華山登山道補修

- ・秋の恒例行事 竹林広場祭り（11月23日）
- ・安全な登山を！馬ノ背登山道補修（12月13日）
- ・大学生もボランティア参加！（2月11日、12日）

○秋の恒例行事 竹林広場祭り

11月23日に、ボランティア「風と土の会」主催の竹林広場まつりが長良川河川敷の竹林広場で開催されました。毎年恒例のおまつりですが、内容は徐々に充実してきているようです。

竹林の中には、竹とんぼや竹笛、風車づくりなどの竹細工教室や竹馬体験コーナーなどが設けられ、多くの親子づれで夢中になって取り組んでいました。

そして、何よりの楽しみは、会場で振舞われる竹筒で炊いた炊き込みご飯と豚汁です！秋晴れの気持ちよい竹林で食べる炊き込みご飯は最高でした。そのほか、環境クイズコーナーや、風と土の会が外来魚駆除活動にも協賛していることから、身近な外来種問題に関するポスター展示もあり、食い入るように読んでいる来場の姿も見られました。



素朴な竹のおもちづくりは子どもたちに大人気です



竹を使った様々なもてなしがいっぱいです！



○安全な登山を！馬ノ背登山道補修

12月13日には、金華山サポーターズと岐阜市職員を中心としたボランティア約80名が金華山ー馬ノ背登山道入口に集まり、登山道の補修活動を行いました。金華山の登山道は、表層土が薄い上に登山者が非常に多いため、以前から傷みが目立っていました。そこで、市民と行政が力を合わせ、できる所から少しずつ、補修活動に取り組むことになったのです。

補修に必要な多くの資材をみんなで手分けして運び、崩れた登山道の補修や老朽化した木道の修理などを行いました。すべての登山道を一度に補修することはできませんが、このような活動の積み重ねが安全で快適な金華山登山に繋がっていきます。

○大学生もボランティア参加！

2月11日、12日には、愛知県立大学の学生10名が、金華山の登山道補修ボランティアに参加してくれました。当日は、金華山サポーターズの川瀬代表、野尻事務局長の指導のもと、登山道の案内看板を設置する活動に取り組みました。

学生の皆さんには、慣れない作業で肉体的には厳しかったようですが、この活動をきっかけに市民の手で地域の自然を守ることの意義と重要性、そして多くの登山者とのふれあいで、金華山に対する想いの強さを感じ取ってくれたようです。

○おわりに

岐阜市民にとって自然は一番の宝物です。多くの市民や団体、学生さんたちがその自然を守り育てる活動に参加している場面を目にすると、非常に頼もしく思います。

このような素晴らしい活動の輪を広げるため、自然環境課では22年度も引き続き「自然ふれあい活動支援」に取り組んで参ります。宜しく願いいたします。

約80名のボランティアの皆さんが、金華山の登山道補修活動に参加しました。



愛知県立大学の学生10名の皆さんが、金華山サポーターズの皆さんと一緒に、登山道の補修を体験しました。

岐阜市自然ふれあい活動に関する問い合わせ

岐阜市 自然共生部 自然環境課 担当：吉村

TEL：058-265-4141（内線：6451） FAX：058-267-1374

E-mail：shizen@city.gifu.gifu.jp

岐阜市の自然のポータルサイト「ぎふネイチャーネット」

<http://www.gifu-nature.net/>

自然環境課ホームページ：http://www.city.gifu.lg.jp/c/12050000/12050000.html